
LE 16 SEPTEMBRE 2008, NOÉMIE BEAUDET RENCONTRE LE MAIRE 
DE QUÉBEC RÉGIS LABEAUME, AU MUSÉE DE LA CIVILISATION. 
ELLE LUI PARLE DU PROJET DE PLAGE PUBLIQUE AU BASSIN 

LOUISE. LE MAIRE EST FORMEL : « JE L’AIME, CE PROJET-LÀ ! » 

 

 

                                                           
 

          Noémie Beaudet                                                               Régis Labeaume 
 

 
 
 

ENREGISTREMENT CLIQUABLE ! 

 

Écoutez le maire Labeaume déclarer son amour du projet :  
 

http://www.gensdebaignade.org/documents/MCQ_Participe_present_20080916.mp3  
 
 
 
 
 

 
LE MAIRE DE QUÉBEC RÉGIS LABEAUME 

 
« À Québec, çà prend une plage. Le bassin Louise, je l’aime, ce projet-là!  Bon. 
Je l’aime… je vous dis que je l’aime!  (…) Cà serait complètement fou de l’avoir 
là! [la plage] Hein! C’est pour çà que je l’ai toujours trouvé bon, ce projet-là. »  
 

« Mais il y a des gens qui ne veulent pas que je l’aime! Il y a des gens qui ne 
veulent pas que je le développe! » 
 

« Bon, on est rendus là. Si on est pas capables, il faut en trouver une autre 
ailleurs. Vous savez, je suis allé visiter l’autre jour la base de plein-air de Sainte-
Foy… » 
 
 

 

 

 
 

http://www.gensdebaignade.org/documents/MCQ_Participe_present_20080916.mp3


Noémie Beaudet : . « Je suis Noémie Beaudet, de la Ville de Québec, avec la Société des 
Gens de Baignade. Alors, moi, j’ai tout plein de rêves, évidemment comme vous tous, mais il y 
en a juste un que je viens partager avec vous ce soir. Et c’est même pas si fou que çà, parce 
que…». 
 
Régis Labeaume : «…il n’y a rien de fou ce soir, madame… ». 
 
Noémie Beaudet : « …çà gagne à être connu. Alors, c’est un projet pour la ville de Québec, qui 
nous mettrait « sur la map », comme vous dites, bien évidemment, et qui non seulement pourrait 
nous faire voir en été, en automne mais aussi en hiver, qui est notre saison la plus longue, et 
c’est rude l’hiver pour nous. Mais, on parlait de patinoire, on parlait de sapins…: le bassin 
Louise, la plage au bassin Louise. Alors, on voit à chaque année, nous, manifestants, qui nous 
amusons à plonger dans ce bassin où l’eau est propre et où la place est bonne pour faire une 
future plage. Il n’y a pas seulement la plage qui compte, Tout le monde est d’accord pour dire 
qu’une plage, c’est souhaitable pour la ville de Québec. Mais en plus, ce n’est pas très coûteux. 
On sait qu’il y a un débat fédéral-provincial…et tout çà n’est pas simple. 
 
Mais on dit que l’idée de base est bonne. Si on se met ensemble, on voit que c’est simple. On a, 
l’été, la plage, on peut avoir un club de plongée, on peut avoir…les enfants, les gens des 
quartiers. C’est çà qu’on veut faire quand on dit ‘on veut le transport…on veut les gens des 
quartiers centraux’, que tout le monde soit impliqué dans la ville de Québec. Moi qui vient d’ici, 
j’habite au centre-ville, j’en vois plein de petits enfants qui sont dans la rue, nus-pieds, et qui ont 
chaud ! Bien, c’est sûr qu’il y a des piscines publiques, mais vous savez que ce n’est pas 
pareil...» 
 
Françoise Guénette (animatrice) : « Donc, une plage l’été et une patinoire l’hiver, dans un lieu 
très accessible pour une partie de la population.» 
 
Noémie Beaudet : « On va jusqu’à la pêche sur la glace, en saison. Alors, c’est vraiment pas 
l’hiver! » 
 
Régis Labeaume : « À Noémie : le bassin Louise, je l’aime, ce projet-là! Laissez-moi 
terminer…deux secondes…deux secondes…çà va?  Bon. Je l’aime…mais il y a des gens qui 
ne veulent pas que je l’aime! Alors…ben là…écoutez…c’est parce qu’on a une plage à 
Beauport…non, non, on ne débat pas, là…je vous dis que je l’aime! Mais là, c’est dans l’ordre 
des priorités…il faut agrandir le Yacht Club, hein, pour accueillir des visiteurs… Il y a plein de 
projets dans ce port-là…vous savez qu’il y en a plein, plein, plein…Alors, une fois que j’ai dit çà, 
on est rendus là, et pas plus loin. Alors, j’ai pas eu le temps de le développer…même s’il y a 
des gens qui ne veulent pas que je le développe! Je vous dirais, au total, à Québec, çà prend 
une plage. Çà marche? Qu’elle soit là ou ailleurs, çà prend une plage. Ce serait plus distinctif là, 
çà serait complètement fou de l’avoir là ! Hein ! C’est pour çà que je l’ai toujours trouvé bon, ce 
projet-là.  
 
Bon, on est rendus là. Si on est pas capables, il faut en trouver une autre ailleurs. Vous savez, 
je suis allé visiter l’autre jour la base de plein-air de Sainte-Foy et je me suis dit : « Mon Dieu, 
qu’on sait mal exploiter ». Par exemple, il y a une petite plage : elle pourrait être plus grande. 
Alors, c’est en plein milieu de la ville. Je connais peu de villes qui ont une base de plein-air en 
plein milieu de la ville, là. C’est extraordinaire : c’est ici à Québec! Alors, j’ai demandé de faire 
des plans, comprends-tu? Alors, c’est çà pour le bassin Louise. » 
 

 

 

En secret, « des gens » tiennent attachées les mains du maire Labeaume. 
  

Qui sont ces gens qui, dans l’ombre, prévalent sur la volonté du maire? 
  


